
2025年 ２月

2026年 ３月

11月 改修工事　開始

2027年

2028年 ３月 改修工事　終了

６月  開館準備

７月  リニューアルオープン

　実施設計

【南千住図書館・文化館の工事の予定】

休館

南千住図書館・ふるさと文化館のリニューアル工事に向けた基本設計
について、空調・給排水設備の更新や施設のＬＥ
Ｄ化・バリアフリー化とともに、館内リニューア
ルに向けた主な内容が発表されました。

大きな見直しとして、吹き抜け部分に階段
を新設し「各階へ

のアクセス性を改善」。また、地下や４階が「十分活用で
きていない」と、地下の視聴覚室をオープン
スペースへ改修し中庭とともに利用者に開放。
４階は一般書フロアに変更し、閲覧席も３倍
に。フロアの拡大とともに、蔵書も一般書・児童書合わせて12万→14万
冊に拡充する計画です。

ふるさと文化館については、復元家屋で遊び体験など「体験でき
る展示」やデジタルコンテンツの活用で「楽しみながら学べる場」

を創出するとともに、入館者増に向けて入館料を無料化するとしています。

一方、工事開始は当初2026年４月→11月に、
７か月延期。工期も当初１年→１年４か月に延
長し、工事費は約35億円から更に上がる可能性
も。休館期間は、開館準備もふくめ「2026年11
月～28年６月」の１年７か月の予定です。
休館中の予約図書や資料の受取・返却はスポー

ツセンターでの実施を検討しています。他自治体では、書店と連携し
て受取・返却を実施し売上に貢献している例も。この間、南千住駅に
図書返却ポスト設置や電子書籍の貸出も始まっていますが、区の読書
環境、郷土・伝統文化の取り組み充実も求めたい。(右下に改修内容)
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・図書館事務室 ・４階も一般書フロアに

・文化館事務室

・閉架書庫　など

・一般書 ・４階の屋外テラスを開放

・学習室 ・閉架書庫、図書館事務室

・児童書 ・蔵書の拡充

・お話部屋 ・お話部屋の充実

・授乳室を新設

・文化館事務室を移設

・エントランス
・総合受付やワークショップ等
　ができるスペースを新設

・ふるさと文化館
・ふるさと文化館に
　ミュージアムショップを増設

・視聴覚室 ・オープンスペース

・中庭 ・中庭を利用者に開放

・収蔵庫 ・収蔵庫

・機械室　　など ・機械室　　　　　　　など

　　 地下１階
 （オープン
　　　 スペース）

地下１階
（視聴覚室等）

１階
（ふるさと文化館）

３階
（一般書フロア）

２階
（児童書フロア）

→

→

→

→

・学習室を４階に、
　閲覧席を100→300席に増設

現　行

吹
き
抜
け
部
分
に
階
段
を
新
設

改　修　後

３・４階
（一般書フロア）

２階
（児童書フロア）

１階
（ふるさと文化館・

総合受付）

４階
（事務スペース等） →

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前と電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５-１-６・２階 ☎３８０７-４１９２
ヨ イ ク ニ

荒川区のがん検診有料化について、共産党区議団でアンケー
トを実施中です。ぜひご協力よろしくお願いします。

区のがん検診は現在一部を除いて原則無
料で行われていますが、区は「2026年度か

ら有料化」する方針です。料金設定など詳細は明らかにしていません。一方で「がん
の早期発見・早期治療」のため、がん検診の受診率を「2029年度までに60％」に引き

上げるとしています。
現在の区の受診率は２～３

割で、勤務先や人間ドックな
どでの受診も２～３割ありま
すが、「受けていない」も４
～５割に。有料化で受診率は
下がらないか、区民の命を守
る区の対応が問われます。



2019年の
計画

新たな
計画

南千住 第二南千住 （南千住２） ○ ○

三河島 （荒川３） ○ ◆

荒川 （荒川５） ◆ ◆

荒川さつき （荒川８） ○ ○

町屋 原 （町屋５） ○ ○

東尾久 （東尾久２） ◆ ◆

熊野前 （東尾久８） ○ ○

西尾久みどり （西尾久４） ○ ◆

第二東日暮里 （東日暮里１） ○ ◆

ひぐらし
(※今年度で閉園予定)

（西日暮里５） ◆ ◆

西日暮里 （西日暮里６） ○ ○

荒川

尾久

日暮里

　　　現在 11園から ５園に減らす 計画

　　　さらに汐入こども園も民営化or閉園へ

○…残す

◆…民営化又は廃止

21日(金)の文教・子育て支援委員会で、区はこれまでの「保育施策のあり方」を変
更し、区立区営11園を今後５園まで減らすとしています。

区は2019年に、区立園12園のうち８園を拠点園と
して人材を配置、地域連携して区内の保育施設の質

向上を図る一方、建替え
時期に合わせて４園を民
営化とする方針（「未来に向けた保育施策
のあり方」）を発表。しかし、コロナ禍の
対応や、民間園の保育士一斉退職、不適切
保育などの問題が発生、民営化されたのは
１園です。今年度ひぐらし保育園が閉園予
定で、直営は10園となっています。

区は、区民の声を聞かず、これまでの８拠点園構想から「区内
５つのエリアに拠点園を１園ずつ」へ変更。第二南千住、荒川さ

つき、原、熊野前、西日暮里以外の５園について「保育需要の状況により段階的に民
営化、もしくは閉園する」とし
ました。あわせて、短・中時間
利用を2026年度で終了する汐入
こども園も、将来的に民営化か
閉園としています。

区は「複雑
化・多様化す

る保育ニーズに応えるため、民
営化で財源と人員を活用して体
制を整備する」としています。
しかし、少子化で企業園の撤退
も考えられる中、区立園は地域
の拠点としてゆきとどいた保育
環境を支え、ケアの必要な子ど
もたちにとっても役割は重要で
す。共産党区議団はこれまでも、
保育の質確保のガイドライン策

定などを求めており、いまでも「保育園に入れない」との声も多
く、引き続き保育の質・量の確保が問われています。
財政効率優先ではなく保育園・幼稚園とも地域で育つ体制整備
に区の取り組みが必要ではないでしょうか。改めて問いたい。



南千住四丁目アパート（都営住宅）と都
民タワーの公開空地にある遊具が、立ち入
り禁止に。リバーハープ公園から四丁目ア
パートに向かって階段を登った中庭にあり、
都営住宅だけでなく近隣の子どももよく遊
びに来ており「残念」との声も。

複合遊具は点検で不具合が見つかったと
のことで、遊具の撤去とともに舗装の改修
も行い、工事は３月下旬までかかるようで
す。工事のお知らせには「遊具の撤去」と
だけ書かれており、その後の遊具について
管理者のＪＫＫに確認したところ、「補修
工事をして再設置する」とのこと。しかし
お知らせには設置時期など書かれておらず、
業者が別なのか？本当に設置されるのか心
配…改めて確認したいと思います。

コロナ禍で「生理の貧困」という言葉に注目が集まり、
生理用品にアクセスしやすい環境づくりは女性の人権の問
題だ、と公共施設の個室トイレへの設置を要望してきまし
た。先日、区役所の個室トイレに設置され、来年度から他
の公共施設にも広げる予定とのこと。
触れてはいけないものとするのではなく、
女性にとっても男性にとっても大切なこと
だという認識と、正しい知識を広げていき
たい。学校での適切な教育も必要です。

○「トランプ政権下でアメリカも世界もどうなってしま

うのでしょう。…ガザ、ウクライナへの対応、「Ｘ」経営者を使った連邦職員への解雇通告

など、国際秩序もアメリカの民主主義も壊れてしまうようで、日本への影響も心配です…」

とトランプ政権への不安の声が。…日米首脳会談では米大統領のひたすらご機嫌を

取ることで、会談成功と報道されているようですが、せめて、唯一の被爆国の政府

として核兵器廃絶や平和憲法の精神を訴えて欲しいと心から思います。


